

La Mañanera

MIÉRCOLES 24 DE ENERO DE **2024**

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,PRESIDENTE

Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

- 1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García expuso que es falso que la Conagua haya dejado de operar la quinta estación de bombeo de la Planta El Cuchillo II; dijo que el organismo aclaró que para la operación del acueducto se construyeron 5 plantas de bombeo que están funcionando de manera simultánea, abasteciendo 4,700 litros por segundo a la zona metropolitana de Monterrey.
- 2. Elizabeth García negó que la onda fría genere fallas y apagones en la red de la CFE y que haya habido un macro apagón; recordó que el 16 de enero se vieron afectados 46,993 servicios de energía eléctrica en NuevoLeón, lo que representa únicamente el 2% de los servicios totales, pero que el servicio fue restablecido en su totalidad en 12 horas.
- **3.** La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia, descalificó un cálculo publicado por Joaquín López-Dóriga sobre el salario del presidente de la República y los ministros de la SCJN; explicó que la ministra Lenia Batres devolvió a la Tesorería de la Federación \$82,963 pesos, los cuales corresponden al excedente nominal, ya que ella recibe un sueldo mensual de \$206,00 pesos netos, regresa \$82,963 pesos, lo que la deja con \$124,000 pesos mensuales, menos de lo que gana el presidente; señaló que el sueldo de los ministros no considera 3 seguros privados, el fondo de ahorro, el pago de riesgo de más de 600 mil pesos al año, ni los más de 80 mil pesos al mes que se tienen disponibles para alimentos, además de otras prestaciones.
- **4.** Sobre la salida de la periodista Azucena Uresti de Milenio, Elizabeth García dijo que se demostró que hay una verdadera campaña para culpar al presidente; explicó que la conductora en su despedida, el 19 de enero, informó que su salida se debía a causa de "las circunstancias actuales" y a "momentos de definiciones", lo que desató una campaña de mentiras sobre una supuesta censura. Señaló que Milenio aclaró que se trataba de un acuerdo mutuo, a consecuencia del inicio de un proyecto periodístico que Uresti emprenderá en febrero.

Expuso cómo medios de comunicación, comentaristas y políticos de oposición, impulsan una campaña de desinformación que busca generar una falsa percepción de aumento de inseguridad en el país; negó que hubieran 30 homicidios en Guerrero; desmintió el video de una supuesta balacera en Villahermosa, dijo que es falso el secuestro de 5 hermanos en Lagos de Moreno, al igual que el asalto a vehículos en autopista Puebla-Orizaba.

SEGURIDAD

1. Señaló que el periodo neoliberal corrompió instituciones y el Gobierno era un facilitador para realizar negocios; dijo que para hechar a andar su nuevo gobierno, fue muy importante el apoyo de la Sedena y la Semar. Destacó que gracias a la reforma para la que se crea la Guardia Nacional, las Fuerzas Armadas pueden ayudar a preservar la seguridad; indicó que la Semar ha hecho una histórica labor en dragado y cuidado de los puertos.











- 2. José Rafael Ojeda presentó una serie de videos con los avances de las acciones que la Semar ha realizado en el sexenio, entre ellos, el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, el cual es operado por la empresa Intermodal Interoceánica S.A de C.V; la seguridad y administración portuaria; el proyecto integral de las Islas Marías; el apoyo a la industria petrolera con la construcción de la Quinta Región Naval en la Refinería Olmeca de Dos Bocas; el desarrollo e impulso portuario; la Estrategia Nacional para la Atención al Sargazo; la política migratoria, y el apoyo al sector salud.
- **3.** Sobre un video de presuntos pobladores de Jalisco, en el que solicitan a miembros del crimen organizado atención, explicó que no hay ninguna solicitud de comunidades para que se brinde seguridad; dijo que se tiene que revisar la autenticidad del video y de lo que en éste se refiere.

I PODER JUDICIAL

1. Insistió en que se tienen que limpiar todos los Poderes Judiciales en los estados y el Poder Judicial Federal; dijo que la mejor manera de hacerlo es con el método democrático, pero para ello, debe reformarse la Constitución y las Constituciones estatales para que el pueblo elija a magistrados, jueces y ministros. Recordó que cuando fue jefe de gobierno de la Ciudad de México, las ternas que presentaba para proponer a magistrados las hacía con ayuda y opinión de otros; "yo nunca impuse a ningún magistrado ni juez", sentenció. Informó que las percepciones de los ministros de la SCJN alcanzan los \$792,258 pesos mensuales, a pesar que el sueldo base es de \$54,270 pesos mensuales y detalló las prestaciones mensuales de los ministros; "¿Quién les paga todo esto?, ¡el pueblo y resulta que trabajan para los verdugos del pueblo!", expresó.

TRANSPARENCIA

- 1. Pidió un llamado a que se revise la concesión de agua de Aguakan, en Quintana Roo, porque ha habido muchas quejas por parte de los usuarios; recordó que el Fobaproa rescató a sobreprecio y sin hacer un avalúo a la Autopista del Sol, de la familia Ballesteros, la misma que actualmente maneja la concesión de Aguakan; los señaló de ser amigos de los expresidentes Ernesto Zedillo y Carlos Salinas de Gortari, "¿por qué rescatar a los de arriba con el dinero del pueblo?", expresó.
- 2. Denunció que en administraciones anteriores, el ISSSTE fue entregado por partes a grupos de intereses, a empresas en donde están exfuncionarios del Instituto y políticos; detalló que se está buscando integrar al ISSSTE otra vez, para que sea un servicio público.
- **3.** Sobre la oposición del presidente de la Coparmex a la iniciativa de reforma para desaparecer los órganos autónomos, respondió que están en su derecho; explicó que todos estos organismos los crearon para proteger negocios lucrativos para particulares y malos negocios para el pueblo de México. Señaló que ellos siempre han tenido una postura a favor del PAN.

GOBERNABILIDAD

1. Reiteró que con el paquete de iniciativas de reforma a la Constitución que presentará al Congreso, se va a regresar un poco del espíritu de la letra de la Constitución original de 1917, sobre todo lo que tiene que ver con la justicia. Acusó a la oposición de no tener propuestas para el pueblo y de solo atacar a su gobierno.

MEDIOS

1. Expuso que Carmen Aristegui está enojada por difundir el reportaje que critica la cancelación de Aeropuerto de Texcoco, porque el contrato para hacer la pista se lo habían dado a Grupo Imagen; "¡eso es lo que está defendiendo Aristegui!", sentenció. Ironizó diciendo que Carlos Loret de Mola con sus montajes hizo héroe a Genaro García Luna; afirmó que "el servicio de Loret para la oligarquía es más eficaz que el de Norma Pïña".











BIENESTAR

1. Aseguró que no hay un pueblo o comunidad, por muy apartada que esté, en donde no llegue un programa del Bienestar; indicó que, entre más pobres y más marginadas son las comunidades, más les llega y son las primeras en ser atendidas. Informó que en las 50 mil escuelas de las zonas más pobres del país, todos los niños tienen beca; refirió que en lo que va de la administración, sólo al programa Jóvenes Construyendo el Futuro se le han destinado 110 mil mdp.

PROCESO ELECTORAL

1. Explicó que la oposición está lanzando una campaña en el contexto de las elecciones con 2 líneas de desinformación: afirman falsamente que la inseguridad ha aumentado, a pesar los datos expuestos por el INEGI que demuestran que el homicidio doloso ha disminuido 20% y la percepción de inseguridad es la más baja en 10 años, y aseguran que se está estableciendo una "dictadura" en el país, a pesar de que los medios de comunicación nunca habían tenido tantas libertades como ahora.

Mostró una fotografía de la presentación del Acuerdo para la Cobertura Informativa de la Violencia, con lo que se limitaba la cobertura sobre hechos violentos, el cual fue firmado en marzo de 2011 durante la presidencia de Felipe Calderón; en ella aparecen dueños de medios de comunicación y comentaristas, como Emilio Azcárraga, Ricardo Salinas Pliego, Sergio Sarmiento y Carlos Loret de Mola, entre otros.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Refirió que el encuentro que sostuvo ayer con legisladores de Texas fue muy bueno y provechoso; detalló que ellos ya saben que no acepta que se maltrate a los migrantes; agregó que también mencionó que Texas era de México y por eso tantos apellidos mexicanos en esa entidad de EUA.

SOLUTIONS LATAM

DATO ADICIONAL

Anunció que Elizabeth García decidirá libre si buscará la candidatura para gobernar capital de Puebla; "ella lo va a decidir libremente, ya el otro miércoles le toca decir", refirió.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la salida de Azucena Uresti, Elizabeth García, expresó: "Señora Azucena Uresti, en este Gobierno no hay ataques contra periodistas, ¡se lo decimos fuerte y claro!, ¡No somos iguales!".





